

informe derechos humanos en Uruguay

La Asociación Norteamericana de Salud Pública (American Public Health Association), que ha expresado en el pasado su oposición a la violación de los derechos humanos, ha sido informada de acusaciones que médicos militares uruguayos que están a cargo de dar asistencia a presos en los dos reclusorios más importantes para detenidos políticos en Uruguay ("Libertad" y "Punta de Rieles"), atienden a éstos de forma inadecuada, delegan tareas a médicos prisioneros solamente durante el día y con falta de equipo apropiado, y de que la atención médica en "Punta de Rieles" es posible solamente en un horario de Consulta Externa que determina el médico militar jefe.

Ha sido informada, asimismo, de acusaciones sobre las consecuencias que este comportamiento desaprensivo produce en los pacientes: la muerte, incapacidad de dar tratamiento a enfermedades sistémicas o neoplásicas, el no cumplimiento de órdenes médicas y el no tratamiento de portadores de enfermedad; y

Habiendo sido informada también, de acusaciones de maltrato a prisioneros por medio de la tortura¹, y por medio de situaciones creadas deliberadamente de stress psicológico, de condiciones de detención inhumanas, de hacinamiento de presos enfermos de enfermedades contagiosas con otros que están sanos; y

Habiendo sido informada de acusaciones acerca del uso deliberado de drogas psicotrópicas que perturban la salud mental de los presos y destruyen su estado de ánimo; por tanto

- 1 Reafirma su compromiso de remediar las violaciones a los derechos humanos.
- 2 Notifica a sus integrantes, a otras asociaciones profesionales y al público de estas acusaciones
- 3 Otorga urgencia a la creación de una comisión internacional, formada por delegados de asociaciones que han mostrado su preocupación por esta situación, con el objeto de supervisar la salud mental y física de los prisioneros políticos uruguayos.
- 4 Otorga urgencia a que acudan observadores a Montevideo para que investiguen estas acusaciones, y si éstas fueran confirmadas, deposite protestas ante las autoridades locales sobre toda violación de derechos humanos relacionados con la salud, y para que informe a esta Asociación acerca de los hallazgos de esta misión

15 de noviembre de 1982

Hacer contacto con Roberto Belmar, MD
Medical Care Section
Vice President (Latin America)